

Mme Marc Léger,
Acadie Sidings,
J.N.B.



Chers Etudiants E. S. A.

Le mois de novembre nous rappelle à tous que nous devons prier pour les défunts. C'est devoir de justice et de charité. Mais parmi les défunts il y en a, qui, à cause d'une vertu éminente ou pour un service spécial rendu à la société retiennent davantage notre attention. Tel est le cas du Véné- rable de La Mennais: homme d'une vertu très grande et Fondateur de deux instituts religieux qui se dévouent à l'oeuvre de l'Education dans tous les coins du monde. Redoublons d'ardeur pendant la neuvaine en cours pour demander à Dieu de glorifier son serviteur en nous accordant les faveurs recom- mandées à son intercession.

Alphonse Brun
Principal E. S. A.

NOTES.

Frère Oscar Pelland, f.i.c.

Professeur de la 11e et 12e année garçons

Cette année les garçons des grades 10, 11, et 12 ont un nouveau professeur, le Frère Oscar Pelland.

Originaire de la Colombie Anglaise, il fréquenta l'école à Nelson, sa ville natale. Entré au Juvénat des Frères de l'Instruction Chrétienne à Flattsbury, N.Y. en 1914, il fit ensuite son noviciat à La Prairie, Québec en 1918. Depuis quarante-trois ans, il se dévoue à l'éducation. Aux Etats-Unis, il enseigna dans les états de New-York, Maine et Massachusetts. Au Canada, il a enseigné dans les provinces de Québec, Ontario et Nouveau-Brunswick. Professeur de première qualité, il possède un Bachelier en Sciences et un M.A. de Winouski, un B.C.D. de l'Université Saint-Joseph. Frère Oscar est un homme qui s'adapte rapidement à son milieu, car il nous dit que chacun de ses postes d'enseignement a été pour lui une source de bonheur, Rogersville ne faisant pas exception.

C'est un honneur pour notre école d'avoir ce distingué professeur parmi le personnel enseignant et nous apprécions sa présence parmi nous.

Alfreda Gaudet et Mary O'Brien,
11e année.

oooooooooooooooooooooooooooooooooooo

- Par un beau matin de novembre, la joie s'est montrée sur le visage des filles de la onzième et douzième année. Notre Marielle est de retour à E.S.A. après un séjour au Collège Notre-Dame d'Acadie. Bon succès, Marielle.

Diane Collette, 12e année.

oooooooooooooooooooooooooooooooooooo

- Notre Principal devient très distrait. Savez-vous ce qu'il a fait ? Il a écrit une lettre à son Supérieur, l'a postée et en la recevant quelques jours plus tard, il fut très surpris de constater qu'elle lui était adressée. C'est devenue grave, n'est-ce pas ?

Anonyme.

Anniversaire de fondation

Parmi les fêtes chères aux Filles de Jésus, la fête de Sainte Catherine n'est pas la moindre. Ce jour-là leur rappelle, en effet, la fondation de leur belle Congrégation.

C'est bien le 25 novembre 1834, en Bretagne, France que les cinq premières Filles de Jésus émettaient leurs vœux de religion, en présence de leur Supérieur, le Père Yves Coeffic et de la Mère Sainte Angèle, première Supérieure et Fondatrice. La retraite préparatoire à cette première profession fut prêchée par le Père Lesbrohan, un Jésuite. Pour être compris de toutes, le prédicateur avait donné ses instructions dans la langue bretonne. C'est en breton également que l'une des religieuses prononça ses vœux.

Comme le grain de sénévé de la parabole est devenu un grand arbre, ainsi la Congrégation des Filles de Jésus, après cent vingt-neuf ans d'existence, a produit de longs et vigoureux rameaux. La Congrégation compte aujourd'hui environ trois mille membres répartis dans huit différents pays : la France, le Canada où elle arrivaient en 1903, l'Angleterre, la Belgique, les Etats-Unis, le Cameroun, le Honduras et l'Italie (1963).

Unissons-nous de coeur avec les dévouées religieuses de notre paroisse pour fêter cet anniversaire. Elles sont bien méritantes et ont droit à toute notre reconnaissance...

Frère Alphonse Brun,
Principal de E.S.A.

oooooooooooooooooooooooooooooooooooo

- Le personnel enseignant ainsi que tous les élèves de E.S.A. désirent souhaiter la bienvenue au frère Hector, nouveau professeur de la dixième année des garçons.

- Il faut vous dire que notre président serait demeuré à Memramcook lui aussi si quelqu'un n'était pas intervenu. Mais, pas dans une caverne; encore pire !... sur le haut d'une colline.

oooooooooooooooooooooooooooooooooooo

Visite de Mère Marie Euchariste

Le 11 novembre nous avons eu la visite de Mère Marie Euchariste qui avait été directrice à l'École Gérard-Raymond pendant plusieurs années.

Elle a visité les classes de filles et leur a donné de précieux conseils. Dans notre classe, elle nous donna des conseils concernant notre carrière et elle nous a dit qu'il fallait beaucoup prier pour connaître notre vocation.

Pour l'occasion, nous avons donné deux danses de folklore.

Nous étions très contentes de la recevoir et nous la remercions des bons conseils.

Paulette Gionet, 11e année.

oooooooooooooooooooooooooooooooooooo

-Dimanche, le 10 novembre, avait lieu dans la salle de l'École Supérieure Assomption, l'installation des Officiers de l'Association du Monument Notre-Dame de l'Assomption. A cette occasion, nous avons donné deux danses de folklore : At the Inn, danse allemande, et Alexandrovski, danse russe. Un chant, Partons la mer est belle par la chorale de M. Lorenzo LeBlanc avec Normand Gionet comme soliste, suivit. Plus tard, dans l'après-midi, Jeannette Arseneault, Paulette Gionet, Mariette Lavoie et Anne-Marie Boisvert interprétèrent Pâle Etoile du soir; puis, Jeannette Arseneault chanta M'appari, un chant italien. Ces trois chants furent accompagnés au piano par Mariette Lavoie. Continuons ainsi et nous vivrons réellement notre belle devise, RYONNER.

-Mardi, le 12 novembre, avait lieu dans la salle paroissiale de Rogersville l'assemblée annuelle de la Fédération de l'Agriculture. La chorale de M. LeBlanc interpréta Partons la mer est belle; Jeannette Arseneault, Santa Lucia et Julia Collette, La Jardinière du Roi. Félicitations.

Anne-Marie Boisvert,
11e année.

oooooooooooooooooooooooooooooooooooo

Conseil Etudiant

Rapport de la réunion du Conseil Etudiant du vendredi, le 8 novembre:

La réunion débuta par la prière récitée par le président.

Le rapport de la secrétaire fut accepté tel que lu. Le but de cette réunion était d'organiser quelque chose pour faire de l'argent pour le comité de jeux. Un bingo fut proposé par Donald McGraw et secondé par Claude Arseneault. Motion passée.

Paulette Gionet proposa que ce soit un bingo pour l'école seulement et Eddy Légère seconda. Motion passée.

Richard Poirier proposa qu'il y ait une loterie et Anne-Marie Boisvert seconda. Motion passée. Anne-Marie Boisvert et Richard Poirier devront s'occuper de cette loterie.

Donald McGraw proposa qu'on demande des prix dans les classes et dans les magasins. Ceci fut appuyé par Eddy Légère. Motion passée. Eddy Légère et Donald McGraw devront s'occuper de demander les prix dans les magasins.

Il fut décidé que le comité de jeux serait responsable du bingo.

L'ajournement de l'assemblée fut proposé par Roger Caudet et appuyé par Richard Poirier. Motion passée.

Marie-Claire Arseneault,
Secrétaire.

oooooooooooooooooooooooooooooooooooo

A Problem

He: Have you any difficulties at school?

She: No.

He: Do you copy your homework from your friends?

She: No.

He: Do you clean your room?

She: Yes.

He: What then is your biggest problem?

She: I tell lies.

oooooooooooooooooooooooooooooooooooo

PLANO AU FOYER-ECOLE Le 14 novembre, sur l'invitation du foyer-ecole, Mariette, Mary, Valéda, Julia et moi-même avons interprété des pièces de piano. Après avoir attendu environ une heure nous étions bien nerveuses mais les premières notes nous mirent à l'aise. Les pièces interprétées furent: Mazurka de Chopin par Mariette, Valse de Brahms par Mary, Valse de Chopin par Valéda, Valse de Schubert par Julia et Three Blind Mice de Lamond par moi-même. Nous sommes parties vers 9 heures après avoir lu de belles "jokes" dans un livre de mère Myriam.

Jeannette Arseneau, 10e année.

FETE DE SAINTE CECILE Vendredi le 22 novembre tous les élèves de E. S. A. se réunissaient dans la salle pour fêter la Sainte-Cécile.

Notre programme se déroulait comme suit: morceaux de piano par nos musiciennes, le chant "Dominique" par la Chorale des filles "Hi Ho" et "Le Pêcheur Acadien" par la chorale des garçons, "M'appari" par Jeannette Arseneau, soliste de l'école. Nous avons aussi démontré des danses de Folklore, 11e et 12e des filles. A cette occasion deux beaux cadeaux ont été présentés à Claudia Morais pour le beau travail qu'elle avait accompli en faisant nos costumes de danse. Au nom de toutes les filles, je veux la remercier pour ce beau travail.

Le tout se termina par le mot de notre Frère Principal qui parla de la musique et nous dit qu'il fallait beaucoup l'aimer et l'apprécier. Les années scolaires sont le meilleur temps pour commencer.

Paulette Gionet, 11e année.

CAISSE A L'ECOLE Depuis le début de l'année...

11e et 12e gars	\$57.87	11e et 12 Filles	\$45.09
10e gars	36.90	9e filles	30.81
8e Filles	23.16	8e gars	21.11
7e Gars-filles	20.19	7e gars	18.27
6e Gérard -R.	16.19	4 et 5	15.34
8e Gars-filles	13.67	9e gars	13.55
7e filles	9.82	10e filles	9.63

Félicitations pour ces beaux résultats depuis le début de l'année scolaire.

Diane Bordage, 10e, secrétaire

REMARQUES D'ANCIENS DE E.S.A.

Samedi, le 19 octobre quelques membres du Conseil Etudiant assistaient à une journée d'étude à Mon-ran-cook. Le soir quand vient l'heure du départ nous prîmes le chemin qui conduit à la maison des Frères de Barachois. Là nous avons rencontré le Frère Richard maintenant principal de cette école et le Frère Maurice. Par une heureuse coïncidence le Frère Arthur y était lui aussi de passage. Ce dernier est maintenant Principal de l'Ecole Saint-Léonard du Madawaska. Sur le chemin de retour nous avons aussi salué le frère Benoît à Shédiac. Inutile de dire que nous étions bien contents de les revoirs.

Marie-Claire Arseneault, 12e année.

UN SYSTEME DE COMITES

Cette année le Conseil des Etudiants a un système de comités plus élaboré. Le Comité des cartes des étudiants se mettra en marche dès le début de la nouvelle année. Le Comité du journal scolaire, Le Phare, s'occupe de trouver des articles pour le journal ainsi que de sa parution mensuelle. Le Comité de photographie fait son départ sur un bon pied. Faire un album scolaire sera son principal travail cette année. Le Comité social se fait des fonds avec la vente de pommes... L'école est membre du club de risques R. C. A. Victoir grâce à ce comité. Le comité des jeux en est à ses débuts. On projette de faire un Bingo pour faire des fonds.

Paul Aucoin, 12e, Président

Saviez-vous que l'école a acheté de l'équipement de jeux pour environ \$60 depuis le début de l'année.

- Que nous allons avoir un set de haltères dans quelques jours.

Que nous allons avoir un système de hauts parleurs pour les classes de l'école.

ASSOCIATION SPORTIVE DE ROGERSVILLE

Vous êtes sans doute au courant qu'une Association Sportive a été fondée à Rogersville au début de l'automne. Cette association comprend un bureau de Directeurs (dix membres) et un Conseil des Loisirs (cinq membres). Pendant le mois de novembre l'association cherche à se recruter des membres, car pour avoir des octrois de la Province il faut avoir des membres payants. Le Ministère de la Jeunesse fournit \$300 pour organiser le Conseil, puis un octroi d'un dollar par membre par année. Ce qui veut dire que si nous avons 700 membres nous pouvons recevoir le maximum de \$700 par année. Pour avoir le nombre de membres requis il faut que tous les étudiants de E. S. A. se fassent un devoir de payer leur cotisation de 25¢. C'est pourquoi cette semaine une campagne spéciale sera faite dans l'école afin de recruter des membres. Une carte portant votre nom vous sera remise comme preuve que vous faites officiellement partie de l'Association. Voici les taux pour autres personnes intéressées:

1 dollar pour les adultes. (18 ans ou plus)

25¢ pour les étudiants de plus de dix ans.

Le maximum est de \$3 pour une famille.

À Noël une dinde sera tirée entre tous ceux qui auront payé leur cotisation.

SPORTS Malheureusement notre programme sportif n'a pas trop bien fonctionné cet automne. La pluie incessante des mois d'octobre et novembre nous a empêché de jouer à l'extérieur. Nous avons cependant profité des jeux intérieurs dans les classes ainsi que dans la salle. Les filles et les garçons y jouaient alternativement. Comme innovation, la salle de l'école est ouverte le dimanche après-midi pour ceux qui veulent jouer au tennis sur table et autres jeux. Plus tard elle sera ouverte le vendredi soir.

Deux puces sortant du théâtre; une demande à l'autre
"On prend-t-y un chien pour s'en aller..."

Les cannibales aiment leur prochain ... avec un peu de sauce.